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dans la division que je propose. De plus,
c'est la seule partie de ce pays dans laquelle
il y ait ties routes ou moyens de transport.
La vallée tie la rivière tie la Paix est en-
tièrenient comprise dans cette division, et
bien plus. la voie du Graid-Trone-Pacifi-
que y passe entièrement. Il ne reste, pour
ainsi dire, rien en dehors tic la division. Ma
proposition est done simplement celle-ei
Si on établit au nord de l'anicieiiie frontière
d'Alberta u district électoral de la même
superticie que Saint-Albert. il comprendra
tout 'e qui vaut la peine d'être compris
dans la partie sud-ouest <lu présent district
d' Athalhaska. Il ie restera en dehors de
cette division que quelques colons disséni-
liés ici et là et trop peu nombreux pour
exiger une organisation quelconque.

L'autre jour je citais comme un précédent
l'annexion d'Asliuaiipîi an Saguenay, et l'ho-
norable premier ministre ii'a répondu (1ue
ce territoire n'était pas peuplé. D'après le
dernier recensement de 1901. il contenait
161 blancs. D'après le même recensement,
Athabaska în'en a que 243, sans compter
qu'il ie s'agit ici que de la moitié de ce dis-
trict. Les probabilités sont done qu'il n'a
pas plus de population blanche que dais
Asshuaiilpi. Cependant, il n'a jamais été
question d'organiser Ashuanipi et personne
n'a considéré cela comme une injustice.

Je prétends qu'on peut établir une divi-
sion électorale dans la partie sud-ouest d'A-
thabaska qui répondrait à tous les besoins
et représenterait tous les intérêts concernés.

L'aienideient que nous proposons est
bien simple. Nous prenons simplement le
territoire que l'on se propose <'ériger en
province d'Alberta ; il contient les districts
fédéraux d'Alberta, Calgary. Strathlcona. Ed-
monton, Medicine-Hat et une partie d'A-
thabaska. On verra par la carte que l'ai-
cien district d'Alberta ne s'étend pas jus-
qu'au quatrième méridien : il est un peu
plus petit que les autres. Cependant, si on
y ajoute Medicine-lat, il est plus potpuîleux
que les divisions d'Ediiionton. D'après ce cal-
cul, en prenant les chiffres du Gouvernement,
la liste électorale d'Alberta et de Medicine-
Hat réunis, contiendrait 6,736 noms; Calgary,
7,951 ; Stratheoia, 8.786 et Edmonton 6,744.
Cela équilibrerait presque la représentation
entre le nord et le sud.

Maintenant, si on prend comme base le
nombre de suffrages exprimés, on arrive au
résultat suivant : Alberta et Medicine-lat
réunis. 4.632 ; Calgary, 5.577 ; Strathcona,
5,923 et Edmonton, 5,105. Cela donnerait au
sud une division de plus que ce que nous ré-
clamons et laisserait une division dans l'ex-
trême nord. ce qui sutit amplement aux in-
térêts emi jeu. Ce plan aurait de plus l'avan-
tage d'être facilement compris et de reposer
sur des divisions déjà connues dans cette
frontières d'Alberta, de Calgary, de Strath-
partie du pays. Tout le monde connaît les
frontières d'Alberta, de Calgary. de Strath-
cona et d'Edmonton. Le Gouvernement lui-
même, dans ses rapports avec la population,

reconaît ces divisions puisque l'agence des
terres (le Lethridge comprend la province
d'Alberta. l'agence de Medicine-ilat et de
Calgary comprend toute la division de Cal-
gary, l'agence de Red-Deer comprend le
district de Strathxcona. de même que celle
d'Edmonton comprend le district d'Edmon-
ton. Les bornes des agences des terres sont
absolument les mêmes que celles des divi-
sionîs électorales auxquelles la population
est habituée. Il ie resterait plus qu'à divi-
ser ces districts en autant de districts élec-
toraux qu'il en faut, et cette division serait
faite par une commission indépendante.

Voilà en quoi consiste notre proposition
Peu inous iimporte par qui sera faite la di-
vision, mais nous croyons qu'elle pourrait
être mieux faite par une connission que
par qui que ce soit. Le principe pour lequel
nous combattons, c'est une répartition équi-
table de la représentation pour toutes les
parties du terrritoire.

Sir WILFRID LAURIER : Je suppose
(lue la (hanibre doit connaitre passablement
les chiffres et les arguments que l'honorable
député ie Montréal <L Ames) vient de ré-
péter, bien que je ne lui en fasse pas un
leproche. Je ne vois pas quel rapport ces
chiffres peuvent avoir avec la proposition
ou'il vient de faire. Il a cherché à établir
que la population est plus considérable dans
les onze divisions au sud de Red-Deer, que
dans celles au nord. Je ne conteste pas ce-
la, et je crois que j'ai été le premier à don-
ier les chiffres indiquant que d'après le
nombre de suffrages exprimés à la dernière
élection, la population est plus considérable
dans le sud que dans le nord. 'Mais j'ai
déjàl expliqué à la Chambre que ces chiffres
ne sont pas les seuls dont nous ayons à tenir
compte. Il existe d'autres sources de ren-
seignenents qui doivent être prises en con-
sidération. mais que l'honorable député
ignore complètement. Il n'a pas tit un mot
du recensement de 1901, bien que ce soit
des sources de renseignements qui ont été
mises sous les yeux de la Chambre. S'il est
vrai qu'à l'aide des chiffres qu'il a cités, il
prouve qu'il y a plus d'électeurs dans le sud
que dans le nord, il est également vrai que
d'après le recensement, il y en a plus dans
ie nord que dans le sud. J'ai déjà donné
tous ces chiffres, mais on me permettra de
les répéter. Le recensement démontre que
dans les vingt-trois divisions de l'ancien dis-
trict d'Alberta, il y avait en 1901. 69,401 ha-
bitants. Pour les besoins de la comparai-
son, laissons de côté la division de Red-Deer
dont la population est de 2,009. Cela laisse
une population de 67,432. Si on divise cette
population par 22. on trouve un peu plus de
3,000 pour chaque division et si on applique
cette moyenne ou cette unité de représen-
tation aux onze divisions du nord, on a com-
me résultat environ dix députés, et si on fait
le même calcul pour les onze divisions du
sud on arrive a peu près à douze. La popu-
lation des neuf divisions au nord de Red-
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